



ATTA 2025, una oportunidad de liderazgo en turismo sostenible



María Paz Lagos
 Periodista, co fundadora de Traslación

Una buena noticia para el mundo del turismo fue el anuncio del gobierno de que 2025 Chile será por segunda vez, sede del Congreso ATTA, la Asociación de Turismo Aventura que reúne a operadores, profesionales y expertos del área. En Puerto Natales, esa encantadora ciudad magallánica que es puerta de entrada para llegar a las famosas Torres del Paine, se espera congregarse a más de mil participantes que vendrán a la Patagonia chilena, literalmente al fin del mundo, en busca de una experiencia transformadora.

Después de diez oportunidades en que nuestro país ha obtenido la nominación como mejor destino de Turismo aventura en los World Travel Awards, con este evento, la verdadera aventura para Chile será no solo recibir a cientos de participantes y activar la economía local, sino que se abre la posibilidad de liderar un cambio de paradigma que inspire a otros países en torno a buenas prácticas de sostenibilidad turística, así como consolidar su posicionamiento en este tipo de experiencia que es especialmente demandada por europeos y norteamericanos.

Con la creciente preocupación por el cambio climático y la necesidad de adaptarnos a un mundo cambiante, este congreso se presenta como un

momento crucial para repensar nuestras prácticas y enfoques.

Sabemos que la principal razón de por qué los turistas llegan a Chile es por nuestra naturaleza y por lo mismo debiéramos dar el ejemplo, de cómo la cuidamos. Y es por esto que en ATTA 2025, no pueden haber detalles al azar. Desde cómo mitigar la huella de carbono asociada a cualquier evento, el cómo se hará la gestión de residuos, qué sistema de energía se ocupará, qué proveedores se elegirán son parte de los desafíos.

Durante la pandemia se habló mucho de sustentabilidad, pero una vez terminado ese momento de shock para el sector, el principal reto fue recuperar turistas, conectividad, personal y desarrollar nuevas experiencias acorde a las necesidades de los usuarios. Ya más recuperada la demanda, es el momento de posesionar a Chile como referente de turismo sostenible y como anfitrión, generar un espacio donde líderes y profesionales del sector puedan compartir soluciones innovadoras en esta materia.

La sostenibilidad no es solo una tendencia, es una necesidad y por lo mismo se espera que se presenten iniciativas que promuevan prácticas responsables y sostenibles en el turismo aventura. La innovación

tecnológica, como el uso de datos para mejorar la experiencia del viajero y minimizar el impacto ambiental, debieran ser parte de los temas.

Hacer de ATTA 2025 un espacio inclusivo resulta clave también para mantener un estándar sostenible en todos los aspectos y donde se manifieste la participación de la comunidad local tanto en el evento como en las actividades turísticas en torno al Congreso. Los más contentos y principales anfitriones debieran ser los propios nativos que si bien están acostumbrados al turismo, esto significará un movimiento mayor. Por eso, fomentar una cultura de respeto hacia la naturaleza y la comunidad que se visita es fundamental, así como la preparación de guías y profesionales del sector para absorber con estándares parejos la demanda por actividades extra evento. Es probable que dada la lejanía, la estadía de los visitantes no se limite a los días 13 al 16 de octubre próximos.

En Chile hemos dado ejemplo de buenos eventos internacionales, con los panamericanos y otros, ahora, tenemos la oportunidad de no solo hacer un buen congreso, sino de marcar un punto de inflexión que impulse al sector turismo hacia un futuro más sostenible y responsable.